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“社会要和谐，必须以法律

为基础。而在依法办事的过程

中，信息公开便是干部最好的

防腐剂和老百姓最好的安心

剂。就像这两天老百姓谈论最

多的‘芜湖路法梧移栽’事件，

就是因为林园局在办理此事时

有疏忽，没有设立公示牌，没有

尊重老百姓的‘知情权’。这

里，我向广大市民保证，树，一

棵也没少，只是移栽了。下次

再有这样的情况，一定提前让

大家知晓。”

昨天下午，在合肥市召开

的政法工作会议上，省委常

委、合肥市委书记孙金龙用时

下最热点的“法梧事件”做反

面教材，重申依法办事更要公

开透明。而对于部分领导干

部不愿意下基层的做派，孙金

龙更是要求：公安局可以招处

级干部到社区里当民警。

实习生 童庆云

记者 刘甜甜

“眼下，很多有经验的领导不愿意去基

层，因为越是基层，政治待遇、物质待遇都越

差。今后，合肥市机关干部的政治待遇、物

质待遇要向基层倾斜，待遇和工作级别不一

定要相挂钩，以后公安局也可以招一批处级

干部来当社区民警。”

不仅如此，合肥市今年还将开展查处司

法不公背后的职务犯罪专项行动，严肃查处

以案谋私、贪赃枉法等案件，按照中央要求严

格落实“四个一律”：接受当事人及其委托律

师吃请、娱乐、财物的，一律停止执行职务；利

用职权插手案件办理影响公正执法、滥用职

权侵犯当事人合法权益的，一律调离执法岗

位；徇私枉法、贪赃枉法的，一律清除出政法

队伍；构成犯罪的，一律依法追究刑事责任。

公安局可以招处级干部到社区当民警

“法梧事件”未尊重百姓知情权
孙金龙在合肥市政法工作会议上重申，要依法办事更要公开透明

在昨天下午召开的合肥市政法工作会

议上，孙金龙以时下最热点的“法梧事件”

做反面教材，要求领导干部要依法办事，更

要公开透明。孙金龙说，“法梧事件”就是

林园局工作疏忽，没有设立公示牌，没尊重

百姓的知情权。

俗话说：没有规矩，不能成方圆。孙金

龙还强调，今年合肥市将抓住社会管理创新

综合试点市的契机，头等大事就是要大力营

造依法行政的法制环境，推进“法制合肥”创

建活动。具体是：营造竞争有序的市场环

境，严厉打击金融诈骗、合同诈骗、偷税漏

税、职务侵占、商业贿赂、侵吞国有资产等违

法犯罪，严厉打击掺杂掺假等违法犯罪，促

进各类市场主体公平竞争、规范经营。

“法梧事件”就是没有尊重百姓的知情权

对咱合肥百姓来说，“社会管理创新综

合试点市”意味着什么呢？答案是：平安合

肥。

记者在会议现场采访时得知，为了创建

“平安合肥”，省城今年还会继续加强社会治

安专项治理。具体有：严厉打击刑事犯罪，

加大对严重暴力、恶事暴力、涉枪涉爆、拐卖

儿童妇女、非法集资、销售假冒伪劣商品尤

其是食品药品犯罪的惩治力度。日常开展

排查整治，特别对城中村、城乡接合部、学校

和幼儿园等重点地区治安隐患和突出问题

进行整治，在全市确定10个排查整治重点地

区，实行挂牌整治，年终由市统一考核验收；

结合老旧城区的改造，加大对“三无小区”的

整治力度，提高人民群众安全感。

另外，鉴于去年赌博机专项治理工作已

经取得显著成效，今年则将完善整治赌博机

长效工作机制，确保不发生较大范围的反弹。

“平安合肥”：挂牌整治10个重点地区

居民社区的管理上，今年将把人、地、

物、情、事、组织全部纳入网格，科学划分管

理单元、配备服务管理力量，实现社区管理

扁平化、精细化。据悉，该市今年会大力推

进社区管理信息化、公共服务信息化、商业

服务信息化，力争建立覆盖全市的社区信息

综合服务网络，为合肥市民打造方便快捷的

“15分钟生活圈”。

在流动人口的管理上，合肥市今年将按

照千分之一的比例配备流动人口专管员，建

立全市流动人口信息和服务管理平台。

“网格合肥”：为市民打造“15分钟生活圈”

星报讯（实习生 袁琳琳 记者 江亚萍

倪路） 省城芜湖路法梧被迁移一事，近日

无疑成了合肥市民关注的焦点，本报也对

此作了连续报道。有关负责人称，移走老

树，会补充新的法梧，并且移走的老树会保

证存活。实际情况如何？记者昨天下午一

探究竟。

芜湖路南侧开始补栽法梧

记者22日下午赶到施工现场了解到，

截至当天下午2时，已有4棵新法梧顺利实

现“换岗”。据施工人员介绍，当天下午芜

湖路南侧会重新补栽上30棵法梧树。

在马鞍山路至孝肃桥之间的芜湖路段

施工现场，几个施工人员正在卖力地移动

路南边的一些电动车和自行车，以便腾出

地方让打钻的机器钻洞。远远望去，已有4

棵法梧顺利实现栽植。施工队的左师傅告

诉记者，栽植工作其实从21日晚就已经开

始了。

市民质疑老树修剪动作大

针对芜湖路几十年老法梧被迁移一事，

不少市民拨打本报新闻热线谈自己的看

法。市民秦先生表示，一棵生长了几十年的

老树，我们不怀疑它的生命力，但是对老树

修剪动作如此之大，对树肯定会有影响。“我

感到有点可惜，希望有关部门还是为我们这

座城市留下点什么才好，即便是一条路、几

棵树，也是城市历史发展的见证。”秦先生语

重心长地说道。

“平日里，我特别喜欢在芜湖路散步，

喜欢那种走在树荫下的感觉。现在，道路

拓宽了，方便了车辆和行人，但那种如沐森

林的感觉还能找到吗？”市民杨小姐对于移

走法梧也有着一些担忧。

树已不是那棵树 路还是那条路吗？星报追踪
星报追踪

星报讯（张新正 记者 赵莉） 芜湖路

东段法梧移植，引起了省城广大市民的关

注，一时间在媒体以及网络中引发热议。

昨日上午，合肥市林业和园林局专题召开

情况说明会，安徽农业大学林学园林学院

教授、博士生导师吴泽民也应邀到会对此

进行了评估。

合肥市林业和园林局局长洪家友表

示，“政府在开了多次论证会后才作出这样

艰难的决定，我们的失误是没有事先公布

一切真实的情况。”

“道路拓宽过程中树木是否需要移栽

要先论证树木是否会对道路交通、行人、财

产造成威胁。”吴泽民教授表示，从实际情

况看，芜湖路东段上法梧过低的树冠确实

对车辆安全造成了一定的威胁。吴泽民教

授还很客观地表示，如果移植时树干保留

得再多一点、土球再大一点，会更好。

合肥市林业和

园林局相关负责人

告诉记者，再过一个

月，就能判断移栽的

法梧是否成活，欢迎

市民监督。

合肥市林园局：我们的失误是没有事先公布一切真实的情况

星报讯（实习生 童庆云 记者 刘甜甜）

昨日，合肥市政府新闻办对芜湖路法梧移

栽情况进行了通报，就市民关注的三大焦

点问题一一做出说明。

焦点一：法梧是移栽不是砍伐：芜湖路

东段共移栽法梧74棵，已全部移到大蜀山

森林公园西扩现场。移植过程中，按大树

移植技术规范，对法梧进行了修剪，没有对

一棵法梧进行砍伐。

焦点二：芜湖路东段为什么要拓宽：万

达广场建成开业后，人流量急增，交通拥堵

严重。马鞍山路高架建成后，车流量会增

加更多。再加上芜湖路(马鞍山路—巢湖

路)段法梧分枝点较低，影响交通，合肥市委

市政府经多次研讨，慎重考虑决定，由规划

局牵头，市政、公交、园林、交警等相关部门

配合，对万达广场建成后出现的新情况进

行综合治理。

焦点三：芜湖路绿化安排：芜湖路东

段拓宽后，将在人行道上栽种大规格经

改良的法梧 84 棵。现在南侧已经在施

工，计划7日内完成。北侧因为万达公馆

外墙施工，法梧栽植计划于4月下旬完成

施工。

合肥市政府新闻办：芜湖路法梧已全部移至大蜀山森林公园

补栽的法梧


